

Mit 243 km² und rund 54'000 Einwohnern ist der Kanton Appenzell Ausserrhoden einer der kleinsten Kantone in der Schweiz. Dennoch verleihen ihm diverse Besonderheiten einen einzigartigen Charakter. Wer kennt sie nicht, die traditionellen, eigenwilligen Trachten des Kantons Appenzell (Siehe Foto Seite 12), die sofort eine Appenzellerin oder einen Appenzeller erkennen lässt. Ein weiterer Symbolträger ist der Appenzeller Käse. Er wird seit über 700 Jahren hergestellt und gilt als einer der würzigsten Käse der Schweiz.

Aus wirtschaftlicher Sicht spielen im Kanton Appenzell Ausserrhoden Industrie und Gewerbe nach wie vor eine zentrale Rolle. Es gibt zahlreiche Unternehmen im Bereich Textil, Chemie, Elektronik, Metallverarbeitung oder Informatik. Im Jahr 2012 verzeichnete der zweite Sektor 32% der Arbeitsplätze, was weit

über dem Schweizer Durchschnitt von 26% liegt. Eine weitere Besonderheit ist die relativ tiefe Arbeitslosenquote von rund 2% (Juni 2016, Schweiz 3.1%).

Die Gemeinde Heiden, wo die diesjährige Generalversammlung und Fachtagung der SAB stattfindet, hat dank dem Kurtourismus während des 19. Jahrhunderts eine Blütezeit erlebt (siehe Artikel Seiten 9–10). Der Tourismus ist für Heiden und die Umgebung auch heute noch von grosser Bedeutung. Der Säntis, welcher ein atemberaubendes Panorama nach Deutschland, Österreich, Italien, Lichtenstein und Frankreich bietet, ist nur eines der touristischen Ziele der Region, welche vor allem für Wandertourismus bekannt ist.

Ein kleiner Kanton mit einzigartigem Charakter!



Vincent Gillioz –
Chefredakteur der «montagna»

Un petit canton au caractère unique

Avec ses 243 km² et ses quelque 54'000 habitants, Appenzell Rhodes- Extérieures fait partie des plus petits cantons de Suisse. Pourtant, plusieurs particularités lui donnent un caractère unique. D'une part, qui ne connaît pas les costumes traditionnels que revêtent les gens d'Appenzell (voir photo à la page 12) ? Ces habits, permettant de reconnaître à coup sûr un Appenzellois, sont par exemple portés par les personnages promouvant un autre symbole de ce canton : le fromage Appenzeller. Produit depuis plus de 700 ans, il est d'ailleurs considéré comme le fromage le plus corsé de Suisse.

Au niveau économique, Appenzell Rhodes-Extérieures fait partie de ces cantons ayant une forte tradition industrielle. On y trouve des entreprises actives notamment dans les domaines du textile, de la chimie, de l'électronique, de la métallurgie et de l'informatique... En 2012, le secteur secondaire regroupait 32% des places de travail, soit bien plus que

la moyenne nationale qui se situe autour des 26%. Autre particularité, qui démontre la vitalité économique de ce canton : le taux de chômage se monte à environ 2%, alors qu'il atteignait 3.1% pour l'ensemble de la Suisse, en juin dernier.

Pour sa part, Heiden, qui accueillera notre assemblée générale et notre journée d'étude, est une localité qui a connu son heure de gloire durant le XIX^e siècle. A cette époque de nombreuses personnes s'y rendaient pour y faire une cure de santé (voir article aux pages 9-10). Actuellement, le tourisme est toujours présent à Heiden, ainsi que dans les environs. D'ailleurs, le Säntis, qui offre une vue sur l'Allemagne, l'Autriche, l'Italie, le Liechtenstein et la France, est le symbole d'un secteur touristique tourné avant tout vers les plaisirs de la randonnée.